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今年 5 月以来，世界目光聚
焦西北小城宁夏银川。作为世界
电子竞技大赛（WCA）的永久举
办地，银川的 2015WCA 赛事日
均吸引国内外电竞爱好者 8200
万人线上观战。回首去年 10 月，
2014WCA 在银川首次举办，来
自 29 个国家和地区的 3700 多名
选手同台竞技，现场观赛人次达
3 万人，另有千万电竞爱好者通
过视频网站、GTV 频道和 WCA
官网观看直播盛况。WCA 一跃
成为国内最火爆的国际性电子竞
技赛事。今年，银川趁热打铁，继
续提升赛事规模，总奖金提升至
1 亿元，将总决赛变为覆盖全年
的联赛。

继韩国首尔之后，世界电竞
之都在银川崛起，令人意外。对
此，银川市委书记徐广国从另一
角度做出回应：“游戏产业异军突
起只是银川‘反梯度’发展战略的
亮点之一。”

银川闪亮登场

“与国内其他城市一样，3 年
前我们就看好这个新兴产业。”银
川市副市长郭柏春介绍说，随着
电子信息产业的飞速发展和大众
娱乐消费水平的不断提高，全国
游戏（电子）产业产值近 1144 亿
元，年增长 37.3%，是电影行业的
4 倍。据业内专家预测，2017 年
电竞市场份额将达到 800 亿元，
仅赛事一项便有 300 亿元的市场
容量。国际电竞大赛的首创者是
韩国三星集团，并连续主办了 14
届被誉为“国际电竞奥运”之称的
WCG，但遗憾的是，他们最终因
为没有把握住行业趋势和缺乏优

良的商业运行模式，于 2014年初宣布停办。
谁有胆量接盘？我国不少城市和企业跃跃欲试。然

而，谁都没有想到的是，闪电般出手并一举拿下赛事的竟
然是宁夏银川。他们给出的理由也令人信服：城市充足
廉价的电力资源、位居国内前茅的动漫产业和初见端倪
的云计算、大数据信息产业等。

WCA 执行主席杨锴这样描述银川的“大手笔”——
电竞方式变单体决赛为线下线上立体交叉运作；赛区由
国内拓展到全球五大赛区、赛制由总决赛变为覆盖全年
的联赛、赛事奖金由 3000 万元升至 1 亿元。更令电竞爱
好者关注的是，主办方创新性地首次将手游和页游引入
赛事，使得这个线上天天有比赛、周周有奖金、月月有排
名的 WCA 成为全球赛时最长、最火爆的电子竞技比
赛。目前，银川主办的 WCA 一举创下国内电竞比赛和
观赛规模的新纪录。

电竞赛事能举办多久、影响多大，决定因素是后方
支撑资本的实力。如何面对这个先天不足的短板？银川
的思路是先有“鸡”后“生蛋”，先做“蛋糕”不愁

“奶油”。随着财政投资 6000 万元举办的 2014WCA 一
炮打响，银川紧接着完成了一系列资本运作，先是金亚
科技通过旗下全资子公司购买了赛事主办方银川圣地国
际游戏投资有限公司的 60%股权，然后又完成了中投

（银川） 游戏产业 10 亿元并购基金的工商注册。至此，
银川打造电竞之都的产业、创投、人才培养和新媒体服
务等资金有了多元资本保证。

凸显黏性效应

银川英力特大厦 B 座 18 层，每天一早这里便一片
繁忙，几十位年轻人手指如飞地敲打着键盘。这些从
全 国 各 地 应 聘 来 的 大 学 生 、 研 究 生 平 均 年 龄 仅 26
岁。 （下转第二版）

银川
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7 月 8 日，2015 中国国际机器人展览会在上海开
幕，今年已办至第四届的该展会，规模以每年近 40%的
速度递增，然而这还赶不上中国机器人产业的高速增
长。2014 年中国国产工业机器人销量近 1.7 万台，同比
增长达到惊人的 77%；今年发展更加迅猛，5月份中国工
业机器人产量同比增长 1.3倍。

2013 年，中国首次成为全球机器人最大消费国，在
全球总销量中占比超过五分之一；被视为中国机器人产
业发展元年的 2014 年，中国机器人产量快速增长，开始
释放出几年来产业集聚的爆发性能量。今年对中国机
器人产业更是意义非凡的一年，《中国制造 2025》部署
实施制造强国战略，把机器人列为中国制造业亟须强力
发展的关键技术。

工信部装备司副司长王卫明在展会期间举办的论
坛上说，“中国制造 2025”的目标就是要抢占新一轮产
业的制高点，智能制造是主攻方向，机器人、3D 打印等
都是实现的手段。目前，国家从多个层面展开支持，开
展了多个智能制造专项，正在制定的机器人产业“十三
五”发展规划也预计将于今年年底发布。

各地正在争相发展机器人产业。有世界工厂“最
大车间”之称的珠三角 3 年前开启机器人时代，2014 年
呈井喷式发展，依托 3C 电子制造业的庞大体量，机器人
及相关产业已具千亿元规模。在长三角，上海机器人产
业规模预计 2020 年达 600 亿至 800 亿元。浙江培育的
7 大万亿级别产业中，机器人产业代言先进制造业。江
苏机器人产业 2017 年规模计划达千亿元。在京津地
区，北京市近日部署智能机器人科技创新和成果转化，
提出打造中国智能机器人技术创新高地。天津市发布
机器人产业 3 年发展规划，着重对发展机器人整机及配
套零部件进行规划。在西部地区，重庆市将机器人等智
能装备产业集群确定为 10大新兴产业集群，在 5个区布
局机器人产业⋯⋯

政策支持和“机器换人”趋势共同推动着中国机

器人产业快速发展，向来是日、美、欧优势明显的工业
机器人领域，中国正在迎头赶上，并取得令人振奋的
成果。

沈阳新松机器人自动化股份有限公司，机器人装
备事业部销售经理柏登峰告诉记者，新松数字化智能
工厂融工业机器人、智能物流装备和网络信息技术于
一体，轻点鼠标，配件出库、传输、上下料、装配、
焊接、打标、入库、仓储等整个生产制造过程自动实
现，居国际先进水平。

上海交通大学机动学院机械系统与振动国家重点
实验室教授高峰领导的团队，5 年成功研发多款国家
973 计划“核电站紧急救灾机器人”“带腰六足步行机
器人”等,能在潮湿、高温、辐射等环境下完成任务。

高峰说，“有力觉、视觉和触觉，能够自主行走的机器
人才叫智能化机器人。”

目前，世界各国还在对服务型机器人投入巨资加
紧研发，力争在这一领域获得突破。在这个各国几乎
处于同一起跑线的领域，我国企业也在加倍努力，未
来发展十分看好。

中国机械工业联合会会长王瑞祥表示，我国机器人
产业正在向数字化、智能化方向发展，生产企业很多，突
出问题是要加大自主创新能力的培育，加大基础、配套、
系统集成能力的建设，解决机器人发展的核心技术、关
键零部件的制约瓶颈；不能一哄而起，搞低水平重复建
设，要搞好产业规划，加强引导，各方共同努力，建设一
个健康、高水平、高质量的机器人产业。

机器人与“中国智造”共成长
本报记者 沈则瑾

让创业者更有底气
平 言

成思危同志遗像。 新华社发

新华社北京7月12日电 著名的经济学家和社会活动家，中国民主建
国会和中华职业教育社的杰出领导人，中国共产党的亲密朋友，第九届、十
届全国人民代表大会常务委员会副委员长，中国民主建国会第六届、七届、
八届中央委员会主席，中华职业教育社第八届、九届理事会理事长成思危
同志，因病于2015年7月12日0时34分在北京逝世，享年80岁。

著名的经济学家和社会活动
家，第九届、十届全国人民代表
大会常务委员会副委员长，中国
民主建国会第六届、七届、八届
中央委员会主席

成 思 危 同 志 逝 世

本报讯 记者雷汉发报道：不
久前，环保部发布今年前 5 月全国
74 个监测城市空气质量状况报告，
作为重污染区域的河北却有一个城
市的空气质量与拉萨、海口和厦门
等比肩而立。这就是张家口。大气
环境能在短时间实现惊人变化，得
益于坚持绿色崛起、打造京津冀最
佳生态涵养区的发展理念在张家口
得到贯彻落实。

张家口曾是华北重要的老工业
基地，上世纪七八十年代经济发展
一度在河北排名前列，有“张老三”
之称，各类企业上万家，粗放式的发

展模式让这里成为全国重污染城
市 ，经 济 发 展 的 脚 步 逐 渐 陷 入 停
滞。但同时这里也是首都北京的重
要水源地和生态功能区，生态系统
脆弱，到 2000 年森林覆盖率仅为
20.4%，水土流失严重，风沙肆虐，不
仅生态环境严重恶化，同时也严重
影响当地群众生活水平提高，全市
仅农村贫困人口就达百万人左右。

面对生态倒逼与经济发展的双
重压力，张家口坚持把转变发展方
式、实现绿色崛起作为城市发展的
唯一战略选择。张家口市委书记邢
国辉表示，“生态环境对张家口来
说，就是我们持续发展的命根子，
我们宁可经济发展得慢一点，也一
定要把环境治理好。要用钉钉子的
韧 劲 来 开 展 工 作 ，一 任 接 着 一 任
干，一张蓝图绘到底。”就是出于这

样 的 认 识 ，张 家 口 主 动 加 码 干 工
作，去年河北省下达给张家口的减
排项目是 41 项，但市里又主动增加
了 72 项，而且这 100 多个项目均是
百分之百完成。

改善生态环境首先需要切断污
染源头。“钢铁、煤炭、水泥、化工原
本是支撑张家口经济快速增长的传
统优势产业，现在都成为产能压减
的对象。”张家口市发改委重点办副
主任刘志刚介绍说。近年来，张家
口对大气污染防治完成情况已经成
为对各级党政领导班子考核的重要
内容，实行“一票否决”。在毫不手
软的措施推进下，全市共有 900 多
家工业企业和 600 多个煤炭市场先
后被关停，30 多家企业从主城区外
迁，100 多个高排放、高污染投资项
目被拒之门外。 （下转第三版）

河北张家口坚持“最佳生态涵养区”发展理念

筑 牢 京 津 冀 绿 色 屏 障
“中国已经掀起一

股创业热潮⋯⋯创业文

化在中国年轻一代日渐

风靡。”最近，美国某知

名杂志网站发表的一篇文章敏锐观察到了这一新变化。

而此变化背后，是中国经济正在步入“创时代”，“大众创

业、万众创新”正在成为新理念、新风尚，给未来经济发展

带来无穷新动能。

今年以来，从国务院常务会议研究确定支持发展众

创空间政策措施，到《关于大力推进大众创业万众创新若

干政策措施的意见》发布⋯⋯政府支持力度不断加码，推

动着以大数据、云计算、“互联网+”为代表的“众创”日新

月异，大众创客不断涌现，“众创空间”迅速拓展，涌现出

一批像北京中关村创业大街等便利创新创业的示范基

地。与此同时,新增注册企业飙升，据统计，目前我国平

均每天会新诞生 1万多家企业。

推进大众创业、万众创新，是发展的动力之源，也是富

民之道、公平之计、强国之策，对于推动经济结构调整、打

造发展新引擎、增强发展新动力、走创新驱动发展道路具

有重要意义。眼下，不少打算创业的人仍然底气不足，缩

手缩脚，亟须围绕突出问题深化改革、完善体制机制，让更

多有志于创业的人放下包袱、更有底气，步子迈得更大些。

让创业者更有底气，“钱”是尤为紧要的。一分钱难

倒英雄汉，我国中小银行等金融机构发育缓慢，服务“众

创”对接过少、匹配欠缺、效率过低，面向小微企业融资的

激励政策也因缺乏载体而效率低下。巧妇难为无米之

炊，让千千万万的创业者活跃起来，就要深化金融体制改

革，提高初创企业融资的便利性，逐步形成有利于创业创

新的新型金融生态。给一些“引子钱”也是必要的，相关

方面要做好减税、补助、设基金等工作。

让创业者更有底气，还要从“简”字入手激活市场，从

“机制”入手打造有利于创新创业的制度环境。简政放权

是“众创”起步的条件，其目标不是看减少和下放了多少

审批权，而是要看是不是减到最必须的部分，是否让政府

职能从行政审批为主转向以服务“众创”为主，在放的同

时主动做好了服务工作。这方面，一些地方和部门已先

行一步。天津在全国率先推出“通票”制度，由政府购买

服务免费提供给广大创业者；重庆出台专门的战略行动

计划，着力打造一批低成本、便利化、开放式的众创空

间。这是一个好的势头。各地都动起来，搬开石头，同时

浇水、施肥、除草，创新创业秧苗必能茁壮成长。

近期我国能源消费的变动趋势
近年来我国能源消费变动的特点，显示我国经济结

构调整、转型升级的步伐加快，揭示我国经济正从高速增
长转向中高速增长，经济发展方式正从规模速度型粗放
增长转向质量效率型集约增长，经济发展动力正从传统
增长点转向新的增长点的新常态特征。 6 版
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新电改从“破冰”到“提速”
今年1月，深圳市率先启动了输配电价改革试点，

标志着我国电力市场化改革正式破冰。目前，我国已经
在7个省份启动了输配电价改革试点，输配电价改革迈
出更加坚实的步伐。我国输配电价改革进展如何？亟待
突破哪些体制机制障碍？《经济日报》记者日前进行了
深入调研。 12 版
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